

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

DIRECTOR PROPIETARIO
VICENTE SAENZ

OFICINAS DE DIRECCION Y ADMINISTRACION

DIRECTOR INTERINO
CARLOS JINESTA

25 VARAS AL SUR DEL TEATRO ACTUALIDADES

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 13 DE AGOSTO DE 1921

NÚMERO 564

Lloyd George aprueba los puntos que persigue Grecia sobre la ocupación de la Capital turca

El Rausuli quiere la paz con España -- Jamaica no desea unirse al Canadá

DECLARACIONES DE HARDING

Lanceter, New Hampshire.—El Presidente Harding, quien se encuentra pasando sus vacaciones en la región de Withe Mountain, en un discurso que pronunció ante varios millares de personas, expresó su convicción de que en la actualidad las instituciones norteamericanas están más firmemente establecidas que en cualquier otra época y de que en tiempo no muy lejano el ejemplo de los Estados Unidos conducirá a todas las naciones del mundo al establecimiento de la paz permanente. El Presidente declaró que la próxima conferencia del desarme promete resultar en la conclusión de un acuerdo internacional que pondrá fin a todas las guerras y hará que la humanidad dedique en adelante todos sus esfuerzos a los trabajos constructivos y benéficos.

FRONTERA ALBANESA

París.—Los periódicos hacen notar que la comisión encargada de delimitar la frontera de Albania rechazó sin discutir la proposición común de Francia e Italia que señalaba las fronteras de 1913. Inglaterra insiste en una rectificación favorable a Grecia.]

SE BURLAN DE LA LEY

Nueva York.—El guardacosta norteamericano Seneca apresó a la goleta Henry L. Marshall, cargada de licores y con la bandera inglesa izada, fuera del límite de las tres millas a la altura de la costa de New Jersey. Las autoridades han indicado que probablemente se presentarán acusaciones de violación de las leyes de navegación contra el barco apresado.

Casi diariamente se informa que barcos cargados de licores, situados más allá del límite de las tres millas, envían mensajes insultantes a las autoridades encargadas de hacer respetar la ley de prohibición, tales como "vengan a cogernos". El Capitán de la Henry L. Marshall y el primer oficial se escaparon a bordo de una lancha de gasolina rápida.

UN CONSEJO DE MINISTROS EN EL ELISEO DE UNA SINGULAR IMPORTANCIA

París.—En el Consejo de Ministros verificado en el Eliseo, Briand expuso la situación de la Alta Silesia: que el gobierno inglés debía deliberar hoy, dijo, sobre las cuestiones propuestas por el gobierno francés. El Consejo se reunirá de nuevo mañana para examinar las respuestas británicas. Steeg fue nombrado Gobernador de Argelia.

SAINT AULAIRE Y CURZON

París.—Saint Aulaire visitó este medio día a Curzón; declaró que el

gobierno francés no consideraba posible la reunión del Consejo Supremo antes que se resolviera la cuestión del envío de tropas a la Alta Silesia.

El encargado de negocios británico visitó a Briand en presencia de Berthelot, recomendando la adopción de la proposición tendiente a remitir a Alemania y a Polonia los refuerzos. La Agencia Havas cree saber que los representantes franceses no mostraron inconveniente al proyecto de permitir a Alemania disponer de las posiciones estratégicas importantes amenazadas por las tropas polacas.

ACERCA DEL ACUERDO

París.—Inglaterra y Francia están ya más cerca de un acuerdo sobre la cuestión de Silesia como resultado de una conversación que tuvo lugar esta mañana entre el Premier Briand y Lord Hardinge. En los círculos oficiales se espera que el Consejo Supremo se reunirá el 4 de agosto y que mientras tanto se llegará a un acuerdo completo sobre el envío de refuerzos a Silesia.

LA PRODUCCION DE PETROLEO EN MEJICO

Ciudad de México.—Durante el pasado mes de abril brotaron nueve pozos de petróleo en los campos de Amatlán, Zacamixtle, Potrero del Llano y Chinampa, lo que re-

presenta una producción diaria de 273,149 barriles. No se registró ningún pozo de agua salada ni agotamiento, por lo que todo hace esperar que la producción petrolífera de este año superará a la de los anteriores.

LA SORPRESA BRITANICA

París.—La nota británica expresa sorpresa igualmente por el tono poco usual y aparentemente no muy amistoso de la comunicación francesa del miércoles, lo cual se resiste la Gran Bretaña a creer que signifique la intención poco amistosa del gobierno francés. La Gran Bretaña pide que la alianza entre los dos países cimentada por terribles sacrificios, sea continuada con la misma confianza mutua que se ha demostrado hasta ahora y para la realización de este deseo la Gran Bretaña promete hacer al Gobierno francés cualquier concesión, siempre que los franceses la mantengan informada sobre sus deseos.

RESOLUCION DEL GOBIERNO DE ESTADOS UNIDOS

Washington.—El Gobierno de los Estados Unidos no favorece proposición alguna para reuniones de los representantes de todos los poderes o de un grupo separado de naciones antes de abrirse la proyectada conferencia del desarme en Washington, debido a que las auto-

ridades de esta capital opinan que estas reuniones serían poco prácticas y podrían perjudicar el objeto primordial de la conferencia misma. Se alega que este plan no sólo traería el resultado no deseado de crear grupos pequeños dentro del grupo principal, sino que también podría abrir el camino hacia una discusión que llevaría a los delegados que participen más lejos de una solución de lo que estarían al principio.

ENTREGAS DE GANADO

Londres.—La Comisión de reparaciones ha notificado a Alemania que debe entregar a esa Comisión dentro de seis meses, de acuerdo con los términos del tratado de paz 20,400 caballos, 130,000 cabezas de ganado lanar y 175,000 cabezas de ganado vacuno.

UN INFORME DE "LE TEMPS"

París.—Le Temps recibe un informe de Colonia respecto de la partida de las tropas americanas del sector de Coblenza.

La Gazzeta de Francfort dice que el gobierno ha intervenido cerca del gobierno de los Estados Unidos pidiendo que mantenga sus tropas sobre el Rhin, a fin de que Berlín pueda estar en contacto directo con los americanos y discutir así ciertas cuestiones financieras y económicas.

El gobierno de Estados Unidos respondió afirmativamente.

DECLARACIONES SENSACIONALES

Washington.—El Vizconde Bryce en una conferencia que dió en el Instituto de Policía Williams College sobre el tema "Las relaciones internacionales del Viejo Mundo", declaró que las semillas de guerras futuras fueron sembradas en Europa por las deliberaciones y decisiones de la conferencia de Versalles. Declaró que los que participaron en las negociaciones de París no parecían creer en los principios que profesaban, y agregó: "Los críticos europeos han instinado que muchos de los delegados que participaron en la conferencia, probablemente pensaron que había llegado la hora en que debían asegurar la simpatía de los electores a su vez, sin tomar en consideración su verdadero deber, se preocuparon de lo que les ayudaría en las futuras campañas electorales y recordaron que las pasiones y codicias populares tenían que ser satisfechas.

Esto es algo que no puede echarse a un lado fácilmente. La labor que tenían por delante era difícilísima y sin precedentes; había de crear nuevos estados, distribuir territorios y asegurar indemnizaciones, problemas de un alcance tal que no son comparables a las que se han presentado ante cualquier otro Congreso internacional.

EL RAUSULI QUIERE LA PAZ

Madrid.—El agitador Marroquí Rausuli pidió hacer la paz. Se dice que la situación en Marruecos no ha cambiado.

Cinco aviones partieron para Melilla con el objeto de avituallar varias posiciones.

JAMAICA NO DESEA UNIRSE AL CANADA

Kingston, Jamaica.—El Consejo legislativo rechazó la proposición para la formación de una confederación de las Antillas británicas con el Canadá.

EL GOBIERNO INTERVENDRA EN LA CONCESION DE EMPRESTITOS A PAISES EXTRANJEROS

Washington.—Hace llegado a una inteligencia entre las más importantes empresas bancarias internacionales de los Estados Unidos y la administración, bajo la cual los bancos no concederán empréstitos a naciones extranjeras sin contar antes con la intervención de la Casa Blanca y conocer su determinación sobre el préstamo proyectado. Esta declaración fué hecha de fuente fidedigna en la tarde de hoy y marca un definitivo sistema que regirá en lo sucesivo toda

Pasa a la página 4

CARBON DE PIEDRA de Costa Rica

UNICOS AGENTES DE LAS famosas MINAS del TABLAZO EXISTENCIA SIEMPRE EN CUALQUIER CANTIDAD

HAGA SUS PEDIDOS A

Costa Rica Commission Co.

SAN JOSÉ

Imitada por TODOS

Cerveza TRAUBE

Iguallada por ninguno

Editorial

PAX ET LABOR

A menudo, rastreando día a día en los periódicos, leemos artículos candentes, en donde se adivinan relámpagos de sangre y fuego sobre la supuesta guerra entre España, la madre, y Francia la diosa. Los autores de tales trabajos, culpan, ¿a quién? A Francia; a la cuna de Víctor Hugo, aún milagrosamente iluminada por la sonrisa de Voltaire.

No, mil veces no. Atizar los ánimos con comentarios infundados, es un crimen. Es arrancar las alas de los corazones de los hombres; es arrebatar de las manos palmas de trabajo, de paz, y poner en cambio espadas de llamas y hachas homicidas. ¿A qué esa campaña inhumana para avivar odios torcedores y destructoras pasiones? ¿A qué hablar de muerte, de luchas cruentas, si del azul descendiente momento a momento un hálito de vida y un aliento de amor?

Francia es espíritu; España es ternura. La primera es antorcha; la segunda es perfume. Francia es himno; España es oración. Ambas a dos son radios de la rueda de una existencia dulce y adorable y superior.

Intensificar malquerencias o divisiones entre pueblos hermanos, es un muy oscuro pecado. Pregonar a grito herido expansiones de discordia y animadversión desarmozando de esa guisa comuniones de afecto, es un acto rayano en perversidad. No hay que provocar de manera alguna desequilibrios ni sembrar confusiones entre conglomerados humanos que se comprenden, respetan y quieren.

Seamos, sí, mensajeros de una melíflua canción de tranquilidad y contento que llene de regocijo el mundo todo. Hablemos del abrazo de Cervantes y Moliere en el estrado de la gloria universal; hablemos de Santa Teresa de Jesús y del sacrificio fecundo de Juana de Arco, porque entrambas vinieron a la tierra a magnificar y ennoblecer sin distinción a la Humanidad entera.

Pax et labor.

D. Oscar F. Rohrmoser

Presentamos un cordial saludo de bienvenida al honorable costarricense don Oscar F. Rohrmoser y a su muy distinguida familia, quienes después de una larga ausencia en los Estados Unidos, el país de la vida amplia y luminosa, regresan a la aldea natal.

La participación eficiente que ha tenido en la vida pública de Costa Rica, ha señalado a don Oscar Rohrmoser como una personalidad política y financiera a la moderna.

Muy leído, muy observador y de gran intuición en los negocios, se encuentra muy al tanto de la vida comercial del mundo, en las nuevas rutas y en las nuevas orientaciones que ha tomado de tres años para acá.

En los fastos de la vida económica de Costa Rica ha quedado impreso el recuerdo de aquel gesto de

don Oscar hace dos años, por el cual fijó en \$70.00 el precio de liquidación del café.

En esa época, Julio Sánchez había causado una inmensa buena impresión en el país anunciando que compraba la fruta a \$50.00 la fanega. Cual no sería el efecto dos días después, cuando se supo que Rohrmoser Hermanos la pagarían a \$70.00!

Su retiro categórico del gobierno pasado, tan pronto como vió el rumbo extraño que iba tomando, caracterizó a don Oscar como un ciudadano amante de su país y probó a carta cabal.

Con don Alberto Echandi, es uno de los muy contados costarricenses que devolverían a la opinión nacional esa confianza en el gobernante que desapareció en 1914.

ALBUM DE LA PRENSA



Señorita Aída Charpentier Rucavado

En el Aniversario de su Natalicio

"En qué rayo de luna se han dormido las húmedas turquesas de tus ojos?"

Para ti fué ese canto.....
El poeta soñador te presintió en su fantasía.....
Para ti, "la de los ojos color de uva", que llevas en tu inmenso mirar de lejana, el mágico encanto de un crepúsculo marino.

"En qué rayo de luna se han dormido las húmedas turquesas de tus ojos?"

Para ti fué ese canto.....
El poeta soñador te presintió en su fantasía.....
Para ti, porque eres buena, musical y tierna, como tierna, musical y buena es la Sonata del Sol de la Poesía.
Para ti fué ese canto....!
Si tu vida es un cantar.....
Para ti, que eres el alma de las flores, y aunas el encanto de "El Cantar de los Cantares".
Para ti, que llevas en las gemas raras de tus esmeraldinos ojos iluminados crepúscularmente de poesía, todo un poema de amor y de esperanza
Para ti fué ese canto.....

"En qué rayo de luna se han dormido las húmedas turquesas de tus ojos?"

TEATRO VARIEDADES

SABADO 13 DE AGOSTO — A las 8.30 p. m.

Reaparición

de la Compañía de Variedades

Fregoli - Vargas

LUNETAS \$ 1-00 • GALERÍA \$ 0-50

DE ALAJUELA

Se dice que un grupo de estimables señoras de aquella ciudad hacen gestiones para que la primera misa que diga Monseñor Monestel sea de rogación pidiendo a Dios ilumine al señor Presidente Acosta para que se preocupe más por el progreso de la ciudad, ya que hoy en día desprecia y olvida a los alajuelenses. Tal vez así...

Cayó en un pozo

El joven Rafael Granados, hijo de la señora Dolores Granados, cayó dentro de un pozo. Se ocupaba en sacar agua, pero el entarimado que está en muy mal estado, cedió ante su peso, dándose Granados una zambullida inesperada.

A los gritos de auxilio acudió su madre y otros vecinos, logrando sacarle pronto de allí.

En la caída sufrió varios golpes que no son de gravedad.

Hoy en el Congreso

La sesión de hoy en la mañana se dedicó a la discusión de si era hábil o inhábil el día primero de mayo, discusión esa que fué promovida por una moción del representante Barberena para que en la sesión de esta noche se nombrara el nuevo Directorio del Congreso.

También se discutió de si se terminaban hoy o mañana las sesiones del presente período legislativo, dejándose este asunto para la noche.

Pasó en detalle la Ley de Caminos, después de largo debate.

Matamoros propuso se diera tercer debate al proyecto de Ley de Accidentes del Trabajo. Volio introducir varias reformas al proyecto.

A las once y media de la mañana terminó la sesión.

Nota de Redacción

LA PRENSA seguirá engalanando semanalmente sus columnas con medallones de nuestras bellas damas.

Estas publicaciones son una muestra de cortesía de la Dirección de LA PRENSA en obsequio a nuestra sociedad.

Los españoles y el Centenario

La fiesta que preparan los españoles para el día seis de setiembre próximo en el Teatro Nacional, promete ser muy hermosa y concurrida.

Será un festival de lo más pomposo el que organiza la colonia española y será la iniciación de las fiestas del Centenario de la Independencia, que comenzarán el ocho de setiembre y no terminarán sino va-

Herido en la cara

En una riña fué herido en la cara el ciudadano Leopoldo Marín.

Su heridor se valió de unas tijeras bien afiladas para lesionarle, huyendo luego.

La policía le busca activamente por los barrios de la capital, pues, según se tiene conocimiento es un pájaro de cuenta que ha tenido que ver mucho con los gendarmes.

MENTOLTYMOL

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es efectiva y comfortable. Alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

Para Todos Sirve y en el Hogar Sirve para Todos UNICOS AGENTES EN COSTA RICA

BOTICA ORIENTAL

rios días después de pasada la fecha gloriosa. Daremos detalles de los grandes preparativos de los españoles para tan simpática fiesta.

DIA A DIA

NO TIENEN ZARES, PERO TIENEN HAMBRE Y MISERIA

Rusia, la grandiosa tierra de las nieves, ya no tiene sus zares, ni su nobleza, que hacia galardón de rango y de derroche.

Cayó el regio pedestal que desde tiempos anticuados sostenía un trono, de donde no se podía ver al pueblo ni oír sus lamentos.

La avalancha popular se arrojó sobre los palacios zarinos, conmovida por el hambre, mostrando a los emperadores sus guñapos. La revolución sacaría al pueblo— a esa masa moviente que es pretexto de los ambiciosos— de la miseria en que se encontraba. Oro, ropas, comestibles, todo lo iba a tener en abundancia... arrebatado de las manos usurpadoras de aquellos regios poderosos, que exprimirán al infeliz labrador para abarrotar sus enormes bogahags imperiales.

Cayeron los emperadores y ha pasado el tiempo. La vida evolutiva no ha llevado a los rusos la holgura con que soñaban... las comodidades, las riquezas.

Todo fué ilusión, entusiasmo del momento... ligera esperanza nacida en el fragor de la lucha íntima.

El látigo de la miseria restalla pavorosamente... más, mucho más terrorífico que en aquellos tiempos en que el pueblo vivía soñando con la abolición de una esclavitud impetrante.

Las revoluciones sociales que tendían a buscar nuevas

orientaciones en la vida interna de aquel país, no han valido sino para aumentar el desastre, que se ha cernido como un nubarrón negro, desconsolador, que deja a su paso la huella de la muerte.

Y del corazón de aquel pueblo que ha vivido siempre en la angustia, surge ahora un lamento desgarrador en son de protesta por el hambre, por la miseria en su grado máximo que está llenando de desolación a millares de hogares, donde asiste el derecho humano a la tranquilidad y al bienestar.

¡Oh, el hambre!... Pensemos un momento en la desesperación del que lleva muchos días sin comer. Cuando el hambre agujonea los estómagos, y el ansia loca de comer se torna en desesperación.

Eso es la muerte, pero ésta es bella si la comparamos con la terrible agonía, lenta, punzante... terrorífica.

Y millares de niños padecen hambre en Rusia. Día a día mueren a montones, después de una espantosa vida de vigilia, de insomnios, de fríos lacerantes, de dolores agudos... de agonía.

Las pestes y el hambre son los enemigos siniestros que imperan hoy en aquel pueblo que no ha mucho tiempo levantara su nervudo brazo para defender los derechos de la patria y luego los derechos individuales, destronando por quien luchaba.

Los cables anuncian que es el pueblo pide desesperadamente el auxilio de todo el mundo. Clama al cielo la justicia divina y a sus hermanos los hombres el pan de cada día, porque como ellos—los que no sienten hambre—tiene el derecho a vivir aunque en su lucha por la existencia y por sus ideales haya sido vencido.

Así, pues, el mundo no debe taparse los oídos, ante la imploración de un socorro que aliviará a un país de la miseria en que se encuentra por un inaudito despotismo, que es más feroz, más de muerte, que el que sentía cuando el reinado de los zares levantaba el látigo para lacerar los cuerpos de infelices pueblanos. Esa situación, con visos de hecatombe, que hace sus víctimas hasta en los niños, es el resultado—fruto abominable—de un movimiento que se hizo llamar bolchevique.

¡Ah!... veamos ahora el cuadro espantoso de aquella Rusia dominada por un socialismo degenerado... por una locura de idealidad sustentada en cerebros mal formados.

Pero dejemos este cuadro de desolación y... demos de comer al hambriento... vistámos al desnudo. ¡Por qué no cumplir ahora con esos preceptos de la fe cristiana?

ROLANDO DE MAUREBAN

Conversando con el Pastor de la grey Alajuelense

Camino de La Sabana, en una pintoresca casa de buen aspecto por su limpieza y elegancia, reside Monseñor Monestel.

Ayer tarde le hicimos una visita de cortesía. Nos recibió afablemente.

La impresión que nos causó fué de lo más agradable, pues a primera vista resalta en él la cultura y caballerosidad del hombre inteligente.

Tiene ya el cabello cano y en su venerable rostro se refleja la nobleza de su alma y la magnanimidad de su corazón.

Su conversación es reposada, amena y saturada de una franqueza que obliga a escucharle con deleite.

Al saber el motivo de nuestra visita, nos pareció que se sorprendía ligeramente, pues es enemigo de hacer referencias sobre su persona. Su ilustración tiene por compañía la modestia.

A pesar de ello tuvo la bondad de darnos algo a grandes rasgos.

—De mi biografía casi no recuerdo nada, nos dijo el venerable Pastor, pues nunca hago remembranzas del pasado: lo único que sé, —agregó con jovialidad— es que ya soy muy viejo.

—Representa usted unoc cincuenta años, le respondimos con respeto.

—Algo más: nací en esta ciudad el 13 de junio del 68, siendo mis padres don Cleto Monestel y doña Inocencia Zamora.

—¿Donde cursó sus estudios?—volvimos a insistir nosotros.

—Mis primeras nociones las recibí en la Escuela de Párvulos que regentaba doña María de Rivera, una buena señora que se esmeraba porque la instrucción de sus educandos fuera completa. La segunda enseñanza la cursé en el Colegio Seminario, con los Padres Pauli-

nos franceses. —Abusando de su complacencia, continuamos interrogándolo: En qué fecha se ordenó su señoría?

—Me ordené el 19 de diciembre de 1891 en Roma, habiendo salido de Costa Rica para aquella hermosa tierra del Mediterráneo en 1886.

Allá tuve la feliz oportunidad de conocer a don Bosco, santo varón, del cual guardo muy gratos recuerdos. Un año después de haberle conocido entregó su alma al Creador.

—¿En qué fecha regresó a Costa Rica?

—En junio del año 93. En esos días me hice cargo del curato de San Antonio, donde radiqué durante diecinueve años. De ese amado pueblo conservo también muy imborrables recuerdos. Allí tengo a mis feligreses siempre tan amables y que nunca me olvidan.

Continuamos conversan sobre diversos puntos de su vida religiosa. Cada vez sentíamos mayor placer en escucharle.

Nos contó de su estada en Honduras, que fué solo de ocho meses, como Obispo Coadjutor.

—De modo que si hubiese permanecido aún en aquél país, hoy se contaría usted en el número de los Arzobispos?

—Bien pudiera suceder, pues tenía el derecho a sucesión.

Luego la conversación versó sobre su entrada a Alajuela. Por aquella ciudad siente un profundo cariño y se sentirá muy dichoso en radicar allí.

No quisimos abusar más de su bondad. Muy agradecidos de la atención que nos dispensó, nos despedimos del querido y venerado Pastor, que por deseo pontificio estará al frente de una grey que le guarda respeto y admiración.

TEATRO ACTUALIDADES

SALÓN DE MODA

HOY — Sábado, a las 8.30 p. m. — HOY

ENIGMATICO CASO DE MISS POCKER

Mañana Domingo: MATINEE PARA NIÑOS
Noche: El Mercader de Venenos
Lunes — **CORAZONES DEL MUNDO**

hubiese traído pérdidas enormes.

Otro telefonema nos puso al corriente de que en el cielo razón del edificio aludido, se encontraron varias botellas con gasolina, gran cantidad de mecha para bombas de dinamita y montones de paja empapados en ese líquido.

La policía tuvo necesidad de forzar las puertas para poder entrar a la casa.

Hay otro dato curioso y que ha llamado mucho la atención: cuando se logró apagar lo que ardía, apareció el fuego por otro lado del edificio.

El propietario de la imprenta don Alejandro J. Bonilla estuvo ayer, durante todo el día, en esta capital.

Toda la manzana estaba bien asegurada.

Los comentarios que se hacen en aquella ciudad acerca del conato de incendio son muchos.

Las autoridades judiciales han procedido al esclarecimiento del hecho. Hoy en las primeras horas de la mañana se detuvo al señor Bonilla, quien permanece incomunicado.

Nota de Redacción

El "Día a Día" publicado en la edición de ayer, no es de Billy Mirk, como así apareció, sino de Von Joden Kopingas. Es un error involuntario que lamentamos sinceramente, y por ello lo hacemos constar así.

CAMPO AJENO

Tribuna pública

El lunes daremos principio a la publicación, en esta nueva sección, de algunos artículos revelando los secretos de ciertos hombres públicos que pertenecen indistintamente a todos los partidos políticos.

Suscríbase pues, a LA PRENSA si quiere tener una idea del grado de moralidad de aquellas notabilidades políticas que han contribuido a precipitar el país en el caos actual.

Advertimos que no publicaremos ningún artículo sin que los originales correspondientes lleven una firma responsable. Suscríbase a LA PRENSA.

100% PURO

50 POR CIENTO MAS DE RENDIMIENTO

Garantizamos así nuestro **Café Tostado** por ser indudablemente el mejor del mundo, seleccionado por expertos de las más afamadas fincas de la Meseta Central

PRUEBELO A NUESTRO RIESGO

TROPICAL INDUSTRIAL CO.

TELEF. 644 — 200 varas Sur de la Iglesia de Soledad — SAN JOSE

CAMPO AJENO

Adivinanza

En qué se parece el Congreso actual a una vaca flaca???

Se gratificará con \$ 5.00 y con éstos puede llegar a ser dueño de un automóvil que vale 20,000.00 a la primera persona que acierte a este acertijo, enviándola a este periódico.

X. X.

JARABE CHAMBERLAIN

El mejor remedio para la Tostferina. De venta en la Farmacia EL COMETA 100 varas al Oeste del Mercado

El Conato de Incendio en Cartago

Hoy a las dos de la madrugada, los vecinos de Cartago fueron despertados bruscamente por los toques de alarma que daba la policía, pues se trataba de un incendio en una de las principales manzanas de la ciudad.

Nosotros tuvimos informes por teléfono acerca de lo ocurrido.

No pasó de ser un conato de incendio, pero no por eso dejó de haber la consiguiente alarma en el vecindario.

El incendio comenzaba a desarrollarse propiamente en el

edificio donde está instalada la Imprenta Bonilla.

En el acto en que la policía se dió cuenta de que arafía el edificio, se tocó alarma y se trabajó con asombrosa actividad para apacar el voraz elemento, que amenazaba con destruir dicho edificio y todos los demás que están ubicados en la referida manzana.

Conversando con don Juan Rivera, nos dijo que de esta vez ha sido muy plausible la actividad de la policía cartaginesa que evitó una conflagración que

Palpitaciones mundiales

EL TABACO Y LA DELINCUENCIA JUVENIL

Según una información que acaba de completar la Junta de Moral de Washington, los funcionarios judiciales consideran los cigarrillos como "una de las causas de los crímenes juveniles, aparte de otros efectos perjudiciales."

Esos funcionarios están convencidos de que los cigarrillos son causa directa de los actos de delincuencia. También se ha llamado la atención del fumsado en las escuelas, pues este vicio dan lugar a la vagancia, malas compañías y por último al crimen.

El fumado tiende a la destrucción de la salud y causa costumbres e ideas anormales, determinando proyectos criminales de un modo indirecto.

UN GOBERNADOR REBELDE

Aún no se ha podido capturar al Gobernador de Springfield, E. U. quien se presentó en rebeldía contra la Corte de Justicia.

Obstruía la marcha de la Justicia y cuando se trató de su captura, no fué posible hacerlo.

Amenaza a toda la policía y la reta a que le vayan a capturar.

EL COLERA Y EL HAMBRE AZOTAN A RUSIA.

El Comité comunista ejecutivo pan-ruso ha nombrado dictador a León Trotsky, con amplios poderes para combatir el hambre en Rusia.

El hambre y el cólera están causando estragos en la Rusia Soviet. El Soviet de Moscú proyecta retirar a todos los niños de la región del Volga, pero es de muy difícil realización, pues el transporte de los niños puede tener muy funestas

consecuencias, porque indudablemente han de perecer muchos de ellos a causa de la falta de víveres y contribuirá a aumentar sus penurias la putrefacción del agua y la carencia de trajes y calzado.

Todos los ofrecimientos que vengan del extranjero para aliviar la situación espantosa de los niños serán aceptados.

Los pequeños mueren por centenares no pudiendo evitarse esta terrible desgracia, si el mundo entero no les da amparo y protección.

CERTAMEN DE NOVELAS HISPANO-AMERICANAS.

El Círculo de Bellas Artes de Madrid ha iniciado un certamen de novelas hispano-americanas. Para ello se ha exitado a todos los países de hispano-américa a fin de que se envíen novelas inéditas a dicho certamen, las cuales serán estudiadas por un Jurado competente, el que ha de otorgar los respectivos premios.

El Jurado en referencia está compuesto por los eminentes hombres de letras Gómez Faquero, Pérez de Ayala y Hernán Catá.

EL INCENDIO PETROLERO FUE VENCIDO

El gran incendio que se desarrolló en los pozos petrolíferos del distrito de Amatlán, México, ha sido extinguido, después de innumerables esfuerzos.

Las causas de este grandioso incendio, que duró varios días, son varias, pero la principal se atribuye al hecho del calor producido por una caldera cercana al pozo número cinco, produciendo la inflamación de los gases, propagando el fuego rápidamente a otros pozos y a los tanques de petróleo.

Exterior

Viene de la página 1

clase de gestiones financieras extranjeras en los Estados Unidos.

Créese que se llegó a este acuerdo como resultado de las conversaciones entabladas en la comida con que obsequió el Presidente Harding a los representantes de las principales empresas bancarias neoyorkinas. Se afirma que la administración no se propone actuar de censor de gestiones financieras que requiera su consentimiento para proceder adelante con las operaciones, sino que se entiende que se trata solamente de tener información previa de cada empréstito.

MAS SOBRE LO DE GRECIA

París.—Según despachos de Atenas, Lloyd George ha dirigido al Ministro de Negocios Extranjeros griego, un telegrama aprobando los puntos de vista perseguidos por Grecia, que comprenden la ocupación de Constantinopla.

Obsequio de una Casa un Terreno y un RELOJ ENCHAPADO en ORO

En combinación con la Lotería que se jugará el 15 de Setiembre próximo A UN COLON LA SERIE DE 4 NUMEROS

Al tenedor del billete que contenga el número igual al del premio mayor, se le entregará la escritura de la casa, libre de gravamen; al agraciado con el número que sea igual al de segundo premio, se hará entrega del terreno, también libre; y al poseedor del número igual al del tercer premio, se le entregará el reloj enchapado, con su correspondiente leontina.

El obsequio es a beneficio del Hospicio de Huérfanos de Cartago y Alajuela

EL RESPONSABLE Eduardo Montealegre C. Apartado 930 — San José

AGENCIA: Alajuela, Calvo Fernández—Cartago Alejandro Bonilla. Puntarenas, Salvador Aráuz.

ADHESION DEL CLERO CENTROAMERICANO AL IDEAL DE UNION

TELEGRAMA DEL DR. MENDIETA AL PADRE ZAVALA

El Presbítero don Manuel Zavala ha recibido el siguiente interesante telegrama:

Tegucigalpa, 10 de agosto.—Complázcame saludarle fraternalmente. Hállase aquí Monseñor Obispo Dueñas, haciéndose constar la adhesión del clero centroamericano, como necesidad nacional. Afetísimo correligionario.—Salv. Mendieta.

Movimiento de autoridades

En estos días se nota que hay gran movimiento de autoridades en el país; mejor dicho, cambios.

¿Por qué será? Diz que dicen que, como ya se acercan las elecciones, el Gobierno quiere estar bien preparado. Las principales autoridades serán cambiadas poco a poco, comenzando por Limón donde ya hay nuevo Gobernador.

Pero, ¿qué cambio se hará en el Ministerio de Gobernación?

Ah... allí no hay necesidad. No hay Secretario de Gobernación en propiedad, pero nada importa, se nombrará después de pasadas las elecciones para diputados.

A nuestros favorecedores

Avisamos a nuestros favorecedores que el número del teléfono de LA PRENSA y la "Ojalá Greñas" es el 287. Ojalá tomen nota de este aviso.

Carta del Poeta Chocano

San José de C.R. agosto 12 de 1921.
Sr. Director de "La Prensa" Ciudad.

Señor Director: Acabo de leer un telegrama circulante de Tegucigalpa, firmado por "Excelsior", en que se me atribuye un artículo que desconozco contra la Unión Centroamericana. Hago constar que, desde que salí de Guatemala hasta la fecha, no he publicado en el periódico a su muy digno cargo, ni en ningún otro, nacional o extranjero,

una sola palabra en referencia a la Unión de Centro América o a la política interior de sus cinco Repúblicas.

Tan inútil es provocarme para que hable como torpe atribuirme lo que no he escrito. Jamás hice ni haré publicaciones de ningún género sino con mi firma.

Rogándole hacer la de estas líneas, anticipople por ella mis agradecimientos.

De Ud. Atto. S. S.

JOSÉ SANTOS CHOCANO.

DESPACHO PUBLICO DE RECETAS

EN LA BOTICA DE LUIS ROJAS CORRALES

100 varas al Norte de la Librería de María v. de Lines

DROGAS IMPORTADAS DIRECTAMENTE

POR LA CASA



SAPOLIO

Se emplea en la cocina para un sinnúmero de cosas. Limpia cuchillería, calderas, latas, porcelana, lozas, linoleum, refrigeradores, revestimientos, mármol, estantes y pisos. Exíjase que aparezca en cada paquete el nombre de SAPOLIO.

ENOCH MORGAN'S SONS CO. Los Unicos Manufactureros Nueva York, E. U. A.

Devuelve a las ollas y cazuelas el resplandor de las nuevas.

LA MODA

TIENDA DE CALZADO

SANTIAGO SABATINO

Materiales de primera e importación directa — Calzado para Señoras, Señoritas y Caballeros — Garantizado.



CALLE DE LA ESTACION AL ATLANTICO

TALLER DE MODAS

ESTER Y MARIA LUISA CAMACHO

PROCEDENTES DE LA CAPITAL DE COLOMBIA

Tienen el honor de ofrecer a esta culta sociedad sus trabajos en modistería, plizados en distintos estilos, especialidad en vestidos para novia, y vestidos sastre. Enseñanza rápida de corsés, grandes de cabritilla de seda, sombreros finos para señoras y niñas, mantas para salón, flores artificiales, trabajos artísticos de caña dulce y 1 modistería con toda la perfección que requiere el arte, por método sencillo y exacto. Calle Central 150 varas al Norte de la Iglesia del Carmen casa contigua a la panadería del señor Pablo Pochet.

Mantequilla

PURA DEL PAÍS

de SUPERIOR CALIDAD

TIENE PERMANENTE

EXISTENCIA

APDO. 614. — TELEF. 198

La India

FABRICA DE CAFE

y Cacao Molido

RICARDO DORADO

Se emplean las mejores clases de CAFE y CACAO

La Clientela de esta Fábrica lo justifica

Avenida Central — 100 varas al Oeste del Mercado

TELÉF. N° 804 — SAN JOSE — APAT. N° 24

IMPRENTA GREÑAS

Rogelio Mora Fernández

ABOGADO Y NOTARIO

CINCUENTA VARAS AL SUR DEL PALACIO DE JUSTICIA

DEPOSITO de GRANOS

de Enrique Jiménez D.

CINCUENTA VARAS AL NORTE DE EL COMETA

Semilla de Zacate de Guineas, a \$ 7-00 cajuela — Café — Arroz — Sal Manteón. Existencia permanente de SOMBREROS DE PITA costurarios, o llama salvadoreños. — IMPORTACION DIRECTA.

TELEFONO 691 — APARTADO 653

Nombramientos Eclesiásticos

Han recibido nombramientos de Curas Párrocos, los Presbíteros siguientes:

Para Cura de la Parroquia de La Merced fué nombrado don Rosendo de Jesús Valenciano, en reemplazo de don Alejandro Porras, quien pasó a ocupar la Vicaría General de la Arquidiócesis de San José.

Para Cura de la Parroquia de Desamparados, fué nombrado don Elías Valenciano en reemplazo de don Rosendo de Jesús Valenciano.

Para Cura de la Parroquia de La Soledad, se nombró a don Carlos Borge en reemplazo de don José Trinidad Araya, quien pasó a ocupar el puesto de Promotor Fiscal de la Arquidiócesis de San José.

Para Cura de la Parroquia de San Antonio de Belén, se nombró a don José Weber en reemplazo de don Carlos Borge.

Para Cura de la Parroquia de Barba, fué nombrado don José Joaquín González en reemplazo de don José Weber.

Para coadjutor de la Parroquia de Heredia se nombró a don Abel Castillo en reemplazo de don José Joaquín González.

Para Cura de la Parroquia de Cartago se nombró a don Antonio María Rojas en reemplazo de don José Joaquín Calderón, quien pasa a ocupar el cargo de canónigo en la Curia de la Arquidiócesis de San José.

Para Cura de la Parroquia de San Joaquín de Heredia, se nombró al Presbítero don Emeterio Martínez, en reemplazo de don José del Olmo, quien pasó a ocupar la Vicaría General de la Diócesis de Alajuela.

Dr. Constantino Verdocia

Médico Cirujano de la Facultad Médica de París

ENFERMEDADES DE LOS OJOS, OIDOS, NARIZ Y GARGANTA

contiguo al Variedades — Horas: 10 a 11.30 a.m. 2 a 5 p.m. — Teléf. 1443